

Digitale Zukunft erleben – „Deine Zukunft #REAL:DIGITAL“ zu Gast an unserer Schule

Wenn Digi-Coaches Zukunft anschaulich vermitteln

Vom 08. bis 10. Dezember war die mobile Ausstellung „Deine Zukunft #REAL:DIGITAL“ erneut an unserer Schule zu Gast. Nach der ersten erfolgreichen Durchführung im Jahr 2024 wurden wir wieder vom Hessischen Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen ausgewählt, dieses zukunftsweisende Angebot für unsere Schülerinnen und Schüler umzusetzen.

Insgesamt nahmen über 300 Schülerinnen und Schüler aus allen fünf Klassen der 11. Jahrgangsstufe des beruflichen Gymnasiums sowie die gesamte Berufsfachschule zum Übergang in Ausbildung (BÜA) an den interaktiven Workshops teil. Begleitet wurden sie von speziell geschulten Digi-Coaches, die anschaulich vermittelten, wie stark die Digitalisierung bereits heute nahezu alle Berufsbereiche prägt – von Industrie und Verwaltung bis hin zur Medizin.

Robotik hilfreich in der Medizin

Insbesondere im Gesundheitswesen wurden die digitalen Entwicklungen für viele besonders greifbar. „Ich finde es spannend, wie die Digitalisierung auch in der Medizin durch Robotik die Abläufe verändert und z.B. mögliche Infektionen reduziert“, sagte Marija Zecevic (BG1c). Auch konkrete regionale Beispiele sorgten für Interesse: „Mich hat überrascht, dass die Sana-Klinik in Offenbach schon seit längerem digital gestützt operiert, das war interessant“, so Irem Karatas (BG1c).

Vor- und Nachteile im Blick

Es wurde aber auch kritisch reflektiert, welche Herausforderungen mit dem technologischen Wandel verbunden sind. „Es war gut, dass neben den Chancen auch auf die Risiken eingegangen wurde, da z.B. auch viele Arbeitsplätze wegfallen“, stellte Paul Gieß (BG1c) fest. Belal Ahmadi aus der BÜA2a ergänzte: Man merkt, dass digitale Kompetenzen

inzwischen in fast allen Berufen wichtig sind – egal, in welchem Land man später arbeiten möchte.“

Auch unsere Schulleitung unterstreicht den Stellenwert der Veranstaltung: „Unsere Schülerinnen und Schüler erleben hier sehr praxisnah, welche digitalen Fähigkeiten auf dem heutigen und zukünftigen Arbeitsmarkt gefragt sind. Diese Kompetenzen sind nicht nur regional bzw. national relevant, sondern europaweit entscheidend“, betont unsere Schulleiterin Michaela Makosz.

Digitale Kompetenzen sind Schlüsselqualifikationen

Wir legen einen Schwerpunkt auf europäische Bildungs- und Berufsorientierung und bereiten junge Menschen gezielt auf einen europäischen Arbeitsmarkt vor, der zunehmend durch Mobilität, Internationalisierung und digitale Vernetzung geprägt ist. Durch Erasmus-Plus-Programme, internationale Austauschprojekte und europäische Kooperationsvorhaben eröffnen wir unseren Schülerinnen und Schülern Perspektiven über nationale Grenzen hinaus. Digitale Kompetenzen bilden dabei zentrale Schlüsselqualifikationen, um sich flexibel in unterschiedlichen europäischen Berufsfeldern zu bewegen und grenzüberschreitend zu arbeiten, so die Lehrkraft und der Abteilungsleiter der Schulform BÜA Christian Dörge.

Die Ausstellung „Deine Zukunft #REAL:DIGITAL“ leistete damit zum zweiten Mal einen wertvollen Beitrag zur beruflichen Orientierung unserer Schülerinnen und Schüler und stärkte zugleich das Bewusstsein für die Chancen eines offenen, digitalen und europäischen Arbeitsmarktes, so Herr Dörge.